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PROCÈS-VERBAL DE LA 241e RÉUNION (RÉGULIÈRE)  
DU CONSEIL SCOLAIRE ACADIEN PROVINCIAL 
TENUE LE 9 DÉCEMBRE 2017 
AU BUREAU DE LA RÉGION CENTRALE (Dartmouth) 
 

 
  

 
 

PRÉSENCES 
CONSEILLERS ET   
CONSEILLÈRES : Gaudet, Kenneth - président Clare  
 d’Entremont, Jeanelle - v-présidente Argyle  
 Benoit, Alfred Pomquet 
 Breau, Jérôme Truro 
 Comeau, Lucien Halifax  
 Cottreau, Marcel Clare   
 Craig, Marthe Halifax 
 DeViller, Clyde Argyle  
 Jacquard, Donald Argyle 
 Larade, Joeleen Inverness 
 Lavigne, Hélène Greenwood 
 LeFort, Léonard Inverness 
 LeFort, Marcel Sydney 
 Middleton, Hank Rive-Sud  
 Samson, Blair Richmond 
 Surette, André Halifax 
 Thériault, Sophie Clare 
 
ABSENCE MOTIVÉE : Marchand, Louise Richmond 
    
PERSONNEL : Comeau, Michel directeur général 
 Comeau, Joyce secrétaire du Conseil par intérim     
 Saulnier, Janine trésorière     

OBSERVATRICES : Redmond, Doreen ministère de l’Éducation et du 
     Développement de la petite enfance 
   

Samedi 9 décembre 2017 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION RÉGULIÈRE DU CONSEIL                    
 À 9 h 00, le président ouvre la réunion régulière du Conseil et constate le quorum. 

Joyce Comeau agit à titre de secrétaire d’assemblée. 
 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
Ajout : le point 6.8 : Rapport du comité d’éducation (ACSNÉ) 
Ajout : le point 6.9 : Rapport du CA de l’ACSNÉ 
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Ajout : le point 6.10 : Rapport du comité d’immigration 
Ajout : le point 7.4 Grandir en français 
Ajout : le point 7.5 : Ressources humaines par rapport à la santé mentale 
 
Clyde deViller, appuyé par Blair Samson, propose d’adopter l’ordre du jour avec les ajouts 
demandés. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

3. APPROBATION DU PROCÈS-VERBAL 
RÉUNION 240 (régulière), bureau de la région centrale à Dartmouth 

 
Marcel Cottreau, appuyé par Jérôme Breau, propose d’adopter le procès-verbal de la rencontre 
régulière du 4 novembre 2017 tel que présenté.  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

 
4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL 

4.1. SUIVI AUX RÉSOLUTIONS  
Le suivi aux résolutions 240 est déposé. 

5. AFFAIRES DU CONSEIL 

5.1  DÉFIS RELIÉS AUX ESPACES D’APPRENTISSAGE 
 
À la demande du Conseil lors de la réunion en novembre, le directeur général présente le 
rapport « Défis reliés aux espaces d’apprentissage » modifié pour refléter les nombres dans le 
programme de Grandir en français. 
 

 

 
 
 
 

6. RAPPORTS D’ACTIVITÉS 
 

6.1  RAPPORT DU PRÉSIDENT 
Le rapport est déposé. Le président informe les membres qu’il aurait une période de 

Résolution 241-01   
 Alfred Benoit, appuyé par Marcel LeFort, propose d’accepter le rapport sur les Défis 
reliés aux espaces d’apprentissage et ce, étant attendu que l’ajustement aux 
nombres de l’école Beaubassin serait fait. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 



   Procès-verbal de la réunion régulière du 9 décembre  2017 3 
   

      
 

L’élève : notre passion, notre avenir 
 

 
 
 

temps alloué pendant les prochaines réunions pour revoir les règlements intérieurs 
et, si des changements sont nécessaires, le comité des politiques se penchera sur les 
modifications proposées. Quand cet exercice sera complété, le même processus sera 
suivi pour le dossier des politiques. 

 
6.2 RAPPORT DU DIRECTEUR GÉNÉRAL 
 Le rapport est déposé. 
 
6.3 RAPPORT DE LA TRÉSORIÈRE 
 Le rapport est déposé. 
 
6.4 RAPPORT DES RESSOURCES HUMAINES 
 Le rapport est déposé. 
 
6.5 RAPPORT DU COMITÉ ORGANISATEUR : AGA ACSNÉ (8 novembre 2017) 
 Le rapport est déposé. 
 
6.6 RAPPORT FNCSF 
 Le rapport est déposé.  
 
6.7 RAPPORT DU COMITÉ ORGANISATEUR : AGA ACELF (17 novembre 2017) 
 Le rapport est déposé. 
 
6.8 RAPPORT DU COMITÉ D’ÉDUCATION DE L’ACSNÉ 
 Le rapport est présenté à l’oral. 
 
6.9 RAPPORT DU CA DE L’ACSNÉ 
 Le rapport est présenté à l’oral. 
 
6.10 RAPPORT SUR L’IMMIGRATION 
 Le rapport est présenté à l’oral. 

 
Donnie Jacquard, appuyé par Hank Middleton, propose que le Conseil se réunisse en comité plénier. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

7. COMITÉ PLÉNIER 
7.1 Membres du Conseil aux comités du CSAP 
7.2 Membres du Conseil aux comités externes 
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13 h  00 M. Tremblay, représentant du Conseil d’action provincial, rencontre les conseillers. 
  
13 h  08 Présentation de l’ACSNÉ  

 
Continuation du COMITÉ PLÉNIER  

7.3 Plan d’affaires et budgets, gabarits-conseillers 
7.4 Réfléchir sur la motion des Grandir en français 
7.5 Ressources humaines par rapport à la santé mentale 

 
8. FIN DU COMITÉ PLÉNIER 

Blair Samson, appuyé par André Surette, propose que le Conseil sorte du comité plénier. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
 

9. RAPPORT DU COMITÉ PLÉNIER 
 
7.1 Choix des comités du CSAP / motion 
 
 
 
 
 
 
 
 
7.2 Choix des comités externes / motion 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
7.3 Les membres ont travaillé le document Plan d’affaires et budgets, gabarits-conseillers. 
Janine Saulnier fera un suivi en utilisant l’outil Doodle.  
 
7.4 Les conseillers vont réfléchir sur la demande de motion de Grandir en français et ils 
enverront leurs commentaires, par courriel, aux membres du Conseil pour discussion à une 

Résolution 241- 02 
 Jeanelle d’Entremont, appuyée par Sophie Thériault, propose que les changements 
demandés pour la composition des comités du CSAP soient faits et reportés à la prochaine 
réunion pour adoption. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Résolution 241- 03 
 Jeanelle d’Entremont, appuyée par Sophie Thériault, propose que les changements 
demandés pour la composition des comités externes soient faits et reportés à la prochaine 
réunion pour adoption. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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autre réunion. 
 
7.5 Des questions, par rapport aux ressources humaines disponibles pour les cas de santé 
mentale, ont été posées. 
 

10. COMITÉ À HUIS CLOS 
André Surette, appuyé par Blair Samson, propose que le Conseil se réunisse à huis clos. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

11. FIN DU COMITÉ  À HUIS CLOS 
Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose de mettre fin au huis clos et de retourner en 
assemblée régulière. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
 

12. RAPPORT DU COMITÉ À HUIS CLOS 
 
La vice-présidente rapporte que le Conseil a traité le cas personnel 2017-05P ; les cas 
confidentiels 2017-16, 2017-17, 2017-18 et le rapport de suspensions du 30 octobre au 1er 
décembre 2017. Des motions, sur le cas personnel 2017-05P et le cas confidentiel 2017-16, 
sont requises. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

13. DÉPÔTS 
14.1 CORRESPONDANCE 
 

14. AVIS DE MOTION 
 
 

Résolution 241-04  
 Blair Samson, appuyé par Marcel LeFort, propose que l’information soit ajoutée dans le 
dossier du cas 2017-16  
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 

Résolution 241-05  
 Marcel LeFort, appuyé par André Surette, propose d’accepter la recommandation du cas 
2017-05P. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 
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15. PÉRIODE DE QUESTIONS 
Les membres posent des questions qui portent sur les sujets suivants : 
-  le site web par rapport aux niveaux offerts par les  écoles 
- les métiers spécialisés / arts industriels dans les écoles 
-  les écoles P3 
- l’impact du manque de suppléances  
 

16. ÉCOLES DU CSAP 
 
17.1  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE ACADIENNE DE POMQUET 

 

 

 
17.2  DEMANDE DE VOYAGE : ÉCOLE DU CARREFOUR 
Le DG communiquera avec l’école pour des clarifications par rapport aux dates du voyage et 
l’école devrait resoumettre sa demande. 

   
17. PROCHAINE RÉUNION DU CONSEIL 

Les 20 et 21 janvier 2018 au bureau de la région centrale à Dartmouth. 
 

18. LEVÉE DE LA SÉANCE 
À16h50, les points à l’ordre du jour ayant été traités, Donnie Jacquard, appuyée par Léonard 
LeFort, propose de lever la séance. 
 

 
 
 
 
_________________________________ _______________________________ 
Kenneth Gaudet, Joyce Comeau, 
Président Secrétaire du Conseil par intérim 
 

Résolution 241-06 
 Alfred Benoit, appuyé par Jérôme Breau propose que le Conseil scolaire accepte la 
demande de voyage de  l’École acadienne de Pomquet aux pays de l’Allemagne, la Suisse 
et l’Italie pour les élèves de 11e et 12e années, allant du 18 avril au 1er mai 2018. 
ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ. 


